
                                                                                            Rimini  14.7.2011 
  
                                                                                            Egr. Sig. 
                                                                                            Sindaco  
                                                                                            Comune di Rimini  
 
Interrogazione con richiesta di risposta scritta  
 
Risorse per il Piano Fognario: prevedere la destinazione del 5%° invece della tassa 
di soggiorno e dell’imposta di scopo . 
 
 
il sottoscritto Consigliere Comunale Gioenzo Renzi, 
 

preso atto 
 
che il nostro sistema fognario è al collasso come dimostrano: 
il temporale del 6 Giugno scorso con gli allagamenti di case e strade della zona di 
Piazzale Kennedy ; 
i 30 minuti di pioggia del 5 Luglio con l’apertura degli scarichi a mare della rete 
fognaria di Torre Pedrera ( Pedrera Grande e Brancona) , Viserbella, Rivabella 
(Turchetta) , Ausa, Bellariva (Colonnella 1 e Colonnella 2 ), Rivazzurra(Rodella)  e 
Miramare (Roncasso) che hanno trasformato il nostro mare in una fogna a cielo 
aperto , con la balneazione vietata dai 2 ai 7 giorni per 150 metri a nord e sud degli 
scarichi fognari per il rischio di contaminazione fecale; 
 

sottolineato 
 

che tutto ciò è la conseguenza di ritardi ed errori strategici drammatici , compiuti 
dalle Amministrazioni di sinistra negli ultimi 40 anni, con la trasformazione delle 
fosse consortili in collettori fognari verso il mare e la commistione di acque naturali 
e reflue urbane, invece della separazione delle reti  in bianche e nere, 
l’inadeguatezza degli impianti di sollevamento, la necessità di un altro depuratore a 
sud (oltre quello unico a nord), la mancanza di vasche di prima pioggia, e di 
stoccaggio vicino al depuratore, invece di pensare alle costose condotte marine ; 
 

ricordato 
 

che il Consiglio Comunale ha approvato, solo,  il 16/2/2006 il Piano Generale del 
Sistema Fognario che prevedeva la separazione delle reti fognarie limitatamente a 
Rimini Nord , mantenendo la rete mista per le altri parti della città ; 



 
che il Consiglio Comunale , 4 anni dopo, il 18.2.2010, ha approvato l’Atto di 
Indirizzo modificando sostanzialmente il Piano Fognario, prevedendo la 
separazione totale delle reti fognarie , tramite la posa di nuove condotte per le 
acque nere e la trasformazione delle condotte di mista in condotte di bianca, ad 
esclusione del Centro Storico della città che mantiene l’attuale struttura fognaria 
mista; 
 
che  la Giunta Comunale ,entro 1 anno ( dalla approvazione dell’Atto di Indirizzo) e 
comunque prima dell’approvazione del Bilancio 2011, doveva predisporre un 
Piano di Fattibilità per la separazione completa della rete e delle infrastrutture 
idrauliche necessarie per la tutela e la salvaguardia della qualità delle acque del 
mare ; 
 
che  in quell’Atto di Indirizzo erano previsti obiettivi di breve e medio periodo per 
lavori (a  Rimini Sud)  stimati di 12.600.000 euro e obiettivi di medio lungo termine 
per lavori ammontanti a  157.000.000.=di euro; 
 
che erano anche  previste, zona Centro, le realizzazioni di due vasche di prima 
pioggia e di laminazione nelle aree del Parcheggio dei Ferrovieri e adiacenti a Via 
Bramante; 
 

constatato 
che per realizzare il Piano Generale del Sistema Fognario è prevista, oggi, una spesa 
di  1000 milioni di euro e che il reperimento delle risorse è fondamentale per la sua 
attuazione; 
 
che a fronte di tale problema ,  è ritornata la proposta di applicare ai turisti  la tassa 
di soggiorno senza valutare gli effetti negativi sul nostro turismo , settore primario 
della nostra economia; 
 
che oltre alla tassa di soggiorno ai turisti si chiede l’applicazione della imposta di 
scopo ai cittadini residenti, con aumento  del già alto carico fiscale prelevato dal 
nostro Comune; 
 

chiede 
 

1) Per quali ragioni non è ancora stato presentato il Piano di Fattibilità del 
Sistema Fognario che doveva avvenire prima dell’approvazione del Bilancio 
2011; 

 



2) Quale è lo stato di realizzazione degli obiettivi di breve e medio termine  in 
zona Centro, quali, vasche di prima pioggia e laminazione nelle aree del 
Parcheggio Ferrovieri e di Via Bramante e quelli  nella zona sud; 
 

3) Se il Sindaco è oggi d’accordo sull’applicazione della tassa di soggiorno ai 
turisti ,che indubbiamente  penalizza il turismo, visto che in campagna 
elettorale aveva dichiarato il contrario, e sull’applicazione dell’imposta di  
scopo  ai cittadini, che perpetua l’aumento del carico fiscale, per fare fronte 
al problema fogne; 
 

4) Se invece della tassa di soggiorno e della imposta di scopo , non sia 
opportuno verificare e/o rendere percorribile la possibilità normativa di 
consentire ai cittadini di destinare il 5 %° del versamento dell’IRPEF al 
Comune per l’attuazione del Piano Fognario, come è consentito per altri 
destinatari in base alla Legge Finanziaria 2011; 
 

5) Se, inoltre, visto la rilevanza di Rimini nel turismo balneare e regionale, non 
sia urgente, definire un Accordo di Programma con la Regione al fine di 
ottenere le risorse dei Fondi Europei da destinare alla realizzazione del Piano 
Fognario         

 
 
                                                                 
                                                                                                               Gioenzo Renzi  


